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El martes 14 de junio de 2022 y siendo las 09.00 horas se reúne la Junta Directiva, en modalidad 
virtual, bajo la presidencia del lng. Agr. José Bonica, con la presencia de los lngs. Agrs. Walter 
Baethgen, Alberto Bozzo, Rafael Secco, Alejandro Henry, Martín Gortari y Jorge Sawchik, este 
último en carácter de Director Nacional. 

Se incorporan a la reunión los lngs. Agrs. Marcelo Salvagno (Gerente de Operaciones) y Miguel 
Sierra (Gerente de Innovación y Comunicación). Participa también el lng. Agr. Rafael Normey 
de la Federación Rural, en calidad de invitado. 

PREVIOS Y PLANTEOS DE LA JUNTA DIRECTIVA 

lng. Agr. José Bonica 

• Informa sobre su participación en el "Taller de análisis tecnológico-productivo de la zafra de 
arroz 2021-2022", actividad realizada el pasado 8 de junio en INIA Treinta y Tres. Destaca la 
alta concurrencia y la información sobre el sector brindada en la jornada. 

• El lng. Bonica plantea analizar la posibilidad de que los disertantes de INIA lleven como 
uniforme prendas o chalecos de lana en sustitución del género tipo polar. El lng. 80220 se 
encuentra totalmente de acuerdo con la iniciativa. 

• Informa que el pasado fin de semana concurrió a la Expo "Uruguay Sostenible" organizada 
por el Ministerio de Ambiente. Se trató de un evento que apunta a promover el desarrollo 
sostenible y el cuidado del ambiente, con presencia de iniciativas y emprendimientos que 
impactan y contribuyen a modificar positivamente nuestro vínculo con el ambiente. Destaca 
la numerosa concurrencia. 

• Informa que, en el marco de la celebración de los 10 años de la Mesa de Ganadería sobre 
Campo Natural (MGCN}, se realizará el próximo jueves 16 de junio una actividad en el 
Parlamento con presencia de autoridades nacionales, legisladores, productores e 
instituciones que forman parte de la MGCN en la que se destacarán las principales acciones 
desarrolladas en este ámbito de trabajo. Destaca que el lng. Jaurena, junto a otros 
representantes de las diferentes instituciones de la mesa, presentará a los parlamentarios 
una serie de propuestas que se están trabajando en la agenda. 

• Informa sobre reunión mantenida en el día de ayer con el consorcio forestal con el fin de 
nivelar información y definir quién será la figura que oficiará de vocero del consorcio. Se 
intercambió sobre las propuestas que tienen para postularse al Fondo de Promoción de 
Tecnología Agropecuaria (FPTA), con integración de pos-doctorandos. Se les solicitó que 
priorizaran las propuestas. 
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lng. Agr. Alberto Bozzo 
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• Informa sobre su participación el pasado martes 7 en una jornada organizada por INIA 
Tacuarembó en la Unidad Experimental "Glencoe", dirigida a técnicos asesores de grupos 
CREA, destacando la alta participación y la percepción de un instituto más relacionado con 
el medio, mostrando tecnologías que van de la mano con los lineamientos propuestos. Insiste 
en la necesidad de presentar indicadores económicos relacionados a las tecnologías 
propuestas como forma de demostrar la viabilidad de éstas. 

• Solicita que los comentarios que se realicen en la sección "Previos y planteas de la Junta 
Directiva" en cada sesión sean tenidos en cuenta y analizados como propuestas y no 
solamente como comentarios. 

• El lng. Bozzo insiste, como lo ha hecho hace un tiempo en comentarios previos, con el 
desconocimiento que existe por parte de los productores y técnicos sobre los fertilizantes 
líquidos. Solicita se revean los comentarios realizados en la sección "Previos y planteas de 
la Junta Directiva" donde solicita se analice la posibilidad de su utilización. 

• Informa que en el día de hoy, a la tarde, mantendrá una reunión con representantes de 
Chargeurs, Uruguay XXI, especialistas en marketing, para analizar las posibles estrategias 
con el fin de promocionar la lana ultrafina en el marco del próximo mundial de fútbol. 

lng. Agr. Rafael Secco 

• El lng. Secco concuerda con el comentario del lng. Bozzo en cuanto a la incorporación de 
información económica relacionada a las tecnologías presentadas, con el fin de contrastar y 
comparar. 

lng. Agr. Alejandro Henry 

• Informa que participó de la jornada de evaluación de cultivares de papa realizada en el predio 
de un productor. Le llamó la atención que solo se contara con el cultivar Arequita y no 
estuvieran presentes los nuevos clones de INIA. Luego de la jornada mantuvo una 
conversación con el lng. Agr. Alfonso Grela quien informó que el volumen de semilla de las 
variedades INIA no era suficiente por el momento pero que a la brevedad se incorporarán. 

www.inia.uy 



TEMAS CENTRALES 

Intercambio con lng. Agr. MSc. Gabriel Oleggini 
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Se cuenta con la presencia del lng. Agr. MSc. Gabriel Oleggini quien comparte su experiencia 
de transferencia de tecnología en el área "Producción Lechera y Relaciones Cooperativas" de 
la Cooperativa Nacional de Productores de Leche (CONAPROLE). 

El rol del área que gerencia el lng. Oleggini es fortalecer el sector primario, lograr el crecimiento 
de forma competitiva y sustentable mediante el liderazgo y la orientación, brindando servicios 
al socio cooperativo en aspectos técnicos, sociales, ambientales y administrativos. Se explica 
la manera en que se articula la transferencia a nivel local (técnicos zonales, productores y 
tambos) mediante herramientas y servicios de apoyo al productor. Se cuenta con un modelo de 
gestión por proyectos que incluye visita a tambos; herramientas para la facilitar la gestión, 
controlar la calidad, inocuidad; capacitaciones y asesoramiento; investigación y provisión de 
insumos. Se destaca el énfasis en el aspecto social, en lo familiar, utilizando la información 
disponible para la toma de decisiones, fortaleciendo el capital humano mediante jornadas de 
campo y talleres. 

Luego de la exposición del lng. Oleggini se lleva adelante un espacio de intercambio de 
experiencias. La Junta Directiva agradece la presentación realizada y el tiempo dedicado por el 
lng. Oleggini para compartir su experiencia. 

Estado de situación - proyecto con financiación del Fondo de Promoción de Tecnología 
Agropecuaria a ejecutarse por parte de INALE 

Se informa por parte del Director Nacional y el Gerente de Innovación y Comunicación que se 
han recibidos las tres evaluaciones externas solicitadas, destacándose la calidad del grupo 
técnico evaluador. Según las evaluaciones recibidas, el proyecto debe ser revisado y ajustado 
desde el punto de vista técnico, recomendándose su re-análisis. Se comparten los comentarios 
más relevantes de las evaluaciones y se acuerda enviarlas a INALE, preservando la identidad 
de los evaluadores. 

Se acuerda agenciar una reunión con las autoridades de INALE con el fin de comunicar lo 
discutido en la presente sesión. 
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TEMAS DE LA DIRECCIÓN NACIONAL 
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Informe Gerencia de Innovación y Comunicación - lng. Agr. Miguel Sierra. 

- Informa que recibió comunicado desde el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) por 
el proyecto "Living Lab" informando que se aprobó la posibilidad de que Uruguay 
participe en el espacio competitivo para ser tenido en cuenta en la validación de agro 
tic's. 

- El lng. Sierra informa que, estando en México, recibió muy buenos comentarios sobre el 
uso de la herramienta WhatsApp para extensión rural, método utilizado por el técnico del 
Instituto Plan Agropecuario en el departamento de Treinta y Tres. Se trata de un grupo 
de aprox. 100 productores pero gestionado de una manera particular, con lo cual se 
convierte en una herramienta útil. Este modelo será presentado el próximo viernes 24 de 
junio. 

Reinserción del lng. Agr. Gustavo Giménez como investigador.- Se informa por parte del 
Director Nacional que como parte del proceso de reestructura de la investigación, el lng. Agr. 
Gustavo Giménez volverá a desempeñar su rol de investigador en la institución. La Junta 
Directiva toma conocimiento del tema y aprueba la reinserción del lng. Agr. Gustavo Giménez 
como investigador y su correspondiente ubicación en la matriz salarial (4 votos en 4 por la 
aprobación). 

Proceso de becas complementarias.- La Junta Directiva toma conocimiento a través del 
Director Nacional que, de acuerdo a lo oportunamente aprobado y en el marco de la Pandemia 
Covid 19, se llevó a cabo una convocatoria extraordinaria de carácter competitivo, con el 
objetivo de atender las necesidades de aquellos estudiantes de maestría y doctorado cuyas 
actividades del posgrado se hayan visto afectadas como consecuencia directa de dicha 
pandemia. En este marco se otorgarán extensiones de contrato de forma excepcional de hasta 
3 meses máximo de duración. Se resolvió establecer un orden de prelación, por lo que serán 
financiadas solamente las postulaciones evaluadas y categorizadas por el tribunal que se 
ajustan como "excelente" y "muy buena". 

Siendo las 12.30 horas finaliza la sesión de Junta Directiva. 
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RESOLUCIONES ADOPTADAS 
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EN SU SESIÓN DEL DÍA 14 DE JUNIO DE 2022 LA JUNTA DIRECTIVA DE INIA HA 
ADOPTADO LA SIGUIENTE RESOLUCIÓN: 

Se fija la próxima sesión en INIA Treinta y Tres, el 20 de junio. 

5278/22 Aprobar la reinserción del lng. Agr. Gustavo Giménez como investigador y su 
correspondiente ubicación en la matriz salarial. 
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